Conjoncture

Les industriels gardent le mora

 Après une relative baisse des activités en décembre dernier, les professionnels de l'industrie s'attendent à une progression des ventes pour les prochains mois.

es industriels appréhendent les premiers mois de l'année avec beaucoup d'espoir. Décembre 2015 a été, en effet, un peu morose pour le secteur industriel. Les opérateurs anticipent, en effet, une amélioration de la production et des ventes pour ce 1er trimestre. Selon l'enquête de conjoncture de Bank Al-Maghrib (BAM) de décembre, les opérateurs ont fait état d'une baisse de la production et du taux d'utilisation des capacités de production (TUC), qui s'est accompagnée d'une hausse des ventes et d'une stagnation des commandes par rapport à novembre. La baisse de la production dans le secteur industriel concernerait, selon des chefs d'entreprises, l'ensemble des branches à l'exception de l'«agroalimentaire» et de l'«électrique et électronique» qui auraient connu, respectivement, une hausse et une stagnation. Concernant

Les industriels déclarent une stagnation des commandes reçues en décembre.

le TUC, il aurait enregistré une baisse par rapport à novembre, passant de 65% à 63%. Les ventes globales auraient marqué, quant à elles, une progression dans l'ensemble des

cuir» et de l'«électrique et électronique». Par destination, l'enquête relève que l'amélioration des ventes globales aurait concerné les marchés local et étranger. Au niveau de la demande, les industriels déclarent une stagnation des commandes reçues en décembre avec une hausse dans la «mécanique et métallurgique», l'«agroalimentaire» et le «textile et cuir» et une baisse dans l'«électrique et l'électronique» et la «chimie et parachimie». Pour ce qui est des carnets de commandes, ils seraient restés à un niveau inférieur à la normale à l'exception des industries automobiles

Amélioration en vue

Pour le 1er trimestre 2016, les entreprises s'attendent à une amélioration de la production et des ventes. Selon BAM, 34% des industriels indiquent ne pas avoir de visibilité par rapport à l'évolution de la production et 38% par

rapport à celle des ventes. Les déclarations des industriels de la branche «agroalimentaire» font ressortir, en décembre, une amélioration de l'activité par rapport à novembre alors que pour les trois prochains mois, les industriels de la branche anticipent une amélioration relative de la production et des ventes. La production de

la branche «textile et cuir» aurait, de son côté, accusé une baisse avec un TUC qui s'est établi à 69%, en baisse d'un point par rapport à son niveau de novembre et pour les trois prochains branches à l'exception du «textile et mois, les industriels du secteur s'atten-

dent à une évolution favorable de la production et des ventes. En décembre la production de la branche «chimie et parachimie» aurait connu un repli par rapport au mois précédent et le TUC aurait enregistré une baisse s'établissant à 51%. La production de la branche «mécanique et métallurgie» aurait accusé une baisse en décembre et son TUC s'y est établi à 68%, contre 70% le mois précédent. Quant aux ventes globales, elles auraient enregistré une progression, traduisant l'amélioration des ventes aussi bien

sur le marché local qu'étranger. Par sous-branche, les ventes se seraient accrues dans l'«industrie automobile». alors qu'elles auraient connu une baisse dans le «travail des métaux» et dans la «métallurgie» imputable principalement au repli des expéditions destinées au marché local. Enfin, sur la même période, la branche «électrique et électronique» aurait connu une stagnation de la production et une baisse du TUC de 82% à 80% et pour le premier trimestre, les opérateurs anticipent une hausse de la production et des ventes globales.

PAR ABOUBACAR Y. BARMA a.barma@leseco.ma

L'inflation maîtrisée en 2015

Selon le HCP, au terme de l'année 2015, l'indice des prix à la consommation (IPC) annuel moyen aura progressé d'1,6% et l'indicateur annuel d'inflation sous-jacente d'1,3%. La hausse a concerné aussi bien les produits alimentaires dont l'indice a augmenté de 2,7% que les produits non alimentaires dont l'indice a progressé de 0,7%. Les variations enregistrées pour les produits non alimentaires vont d'une baisse de 3,2% pour le «transport» à une hausse de 3,3% pour le «logement, eau et électricité». Les hausses les plus importantes de l'IPC annuel ont été enregistrées à Meknès avec 2,4%, à Dakhla avec 2,3%, à Casablanca, Laâyoune et Guelmim avec 2% et à Tétouan avec 1,8% et les moins importantes à Fès avec 0,8%, à Agadir avec 1%, à Marrakech et Settat avec 1,1% et à Rabat, Beni-Mellal et Al-Hoceïma avec 1,3%.